

MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SALDO BLANCO EN ELECCIONES: MEJÍA

Por Rossy Martínez

Antonio Mejía Lira, presidente municipal de Tequisquiapan, dio a conocer que la jornada electoral para elegir autoridades auxiliares en la entidad, concluyeron con saldo blanco en las veintiuna casillas instaladas en cada delegación. Indicó que este domingo Tequisquiapan registro para su historia democrática un proceso abierto que reflejo la confianza de los tequisquiapenses, "Fue en punto de las 9:00 horas de este 18 de noviembre cuando el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), como árbitro de esta elección pudo constatar y garantizar que la jornada se desarrolló apegada a ley electoral y conforme a la convocatoria emitida para la elección de veintidós autoridades auxiliares, lo que permitió una amplia participación". Aseguró que al concluir el cómputo de este proceso local, se dieron a conocer los resultados en cada una de las delegaciones: Barrio La Magdalena, Salvador Guadalupe Mondragón Pacheco; Barrio de Los Tepetates, Jaime de la Cruz Reséndiz; Barrio de San Juan, Marielena Álvarez Navarro; Bordo Blanco, José Enrique Martínez Trejo; Adolfo López Mateos, Carlos Flores Reséndiz; Vista Hermosa y El Vergel, Sergio Guerrero Rivera; El Cerrito, José Alberto Romero Nieto; El Sauz, Adrián Cepeda Quintana; El Tejocote, Alejandro López Núñez; Fuentezuelas, Liliana Ordaz Reyes; Fundadores y Pedregal, Carlos Martín Bocanegra; Hacienda Grande, Manuel Ángeles Ugalde; La Fuente, José Julio Hernández Ortiz; La Laja, Víctor Hugo Hernández Amador; La Tortuga, Fernando Quirino Hernández; La Trinidad, Rogelio Bárcenas; Los Cerritos, Josefina Trejo Bárcenas; San José La Laja, Andrés Hernández Barrón; San Nicolás, Agustín Gámez; Santa Fe, Jorge Alberto Trejo Aguilar y en Santillán, Ángel Aranda Reséndiz. Mejía Lira precisó que, de acuerdo al resultado emitido en cada una de las casillas y conforme a la convocatoria los nombres de quienes resultaron delegadas o delegados, se publicaran este martes 20 de noviembre en las afueras de la Presidencia Municipal con un formato autorizado por el IEEQ y será el 21 de noviembre cuando se les tome la protesta correspondiente; "Los tequisquiapenses expresaron su voluntad". (PA 4)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

ASUME MARKO CORTÉS DIRIGENCIA NACIONAL DEL PAN

Al grito de "presidente, presidente" y "Acción Nacional", la militancia panista de diferentes entidades recibió a Marko Antonio Cortés Mendoza, en su llegada a al auditorio Manuel Gómez Morin de la sede nacional, para el acto protocolario de toma de protesta como dirigente de este instituto político para el periodo 2018-2021. (Q)

PRI

JÓVENES SE FORMAN PARA SER POLÍTICOS

Por Francisco Pérez

Siete jóvenes queretanos se graduaron de la cuarta generación de la Escuela Nacional de Cuadros del PRI. Uno de los objetivos del instituto es que los alumnos desarrollen ideas para generar políticas públicas con las que resuelvan conflictos a corto, mediano y largo plazo en los entornos políticos en los que se desarrollan, informó Ivonne Alcántara Ramos, licenciada en Derecho por la UVM Campus Querétaro. (AM 1)

MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2018

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NO SE PUBLICÓ.

N: IDENTIFICADOS

La Fiscalía General del Estado tras anunciar que ya están identificados los siete delincuentes que asaltaron la tienda Sam's la noche del domingo pasado, pidió la colaboración de la ciudadanía para su localización. (N principal)

AM: CAPITAL "TIRA" PLAN DE MOVILIDAD 2026

El Plan Estratégico de Movilidad 2026, para el cual se invirtieron 14 mdp al contratar a la firma internacional Steer Davis Gleave y que se llevó un año para su elaboración durante la pasada Administración, será modificado debido a que el secretario de Movilidad capitalina, Saúl Obregón Biosca, consideró que "sólo fue una radiografía" y no se llegó a una planificación para su implementación. (AM principal)

CQ: SILBATOS CONTRA LA DELINCUENCIA.

Tras una ola de asaltos, localitarios de San Juan del Río implementarán alerta con dicha herramienta; no cuentan con botones de pánico. Para cuidarse entre ellos, comerciantes de San Juan del Río basarán un sistema de alerta en el uso de silbatos, para que, en caso de ser atracados, con un simple pitido, los integrantes del gremio se apoyen entre ellos, afirmó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Roberto Domínguez. (CQ principal)

PA: EJÉRCITO, LEAL A AMLO

Una vez que tome protesta como presidente de la República este 1 de diciembre, AMLO se convertirá en el nuevo comandante Supremo de las Fuerzas Armadas y con ello, tendrá lealtad absoluta por parte de las fuerzas castrenses. Así lo sentenció el comandante de la XVII Zona Militar, General Carlos César Gómez López. (PA principal)

EUQ: ARRANCA TRANSPORTE PARA NIVEL SUPERIOR

Hoy en la noche entra en operaciones el Transporte Universitario Nocturno, con un registro -hasta ahora- de 395 alumnos, informó el alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero. (EUQ principal)

CQRO: CATASTRÓFICO UN RECORTE PRESUPUESTAL FEDERAL A UNIVERSIDADES: RECTORA

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, calificó como "catastrófico" un recorte presupuestal a las universidades a nivel federal de hasta un 32.5% e indicó que esto implicaría una medida contraria a lo que comprometió el presidente electo, AMLO, ante rectores de escuelas públicas de todo el país. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

VAN POR LEYES ESTATALES DE CINE

Por César Huerta

La generación de leyes estatales en materia de cine es algo que tiene en mente el diputado Hirepan Maya, secretario de la Comisión de Cultura y Cinematografía en la Cámara Baja. El planteamiento le fue hecho a miembros de la comunidad cinematográfica que hace unos días sostuvieron una reunión con la diputada Simey Olvera Bautista, quien, a través de una propuesta, pretendía reducir fondos al cine mexicano. (EUQ)

MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2018

NECESARIO, DEBATE SOBRE REGULACIÓN DE MARIHUANA

Por Francisco Pérez

Marcos Aguilar Vega, diputado federal por Querétaro, dijo a través de un video publicado en redes sociales, que en próximos días tomará una postura sobre la iniciativa presentada por la senadora Olga Sánchez Cordero sobre la regulación del uso de la marihuana en México, indicó que es necesario abrir debate y conocer la opinión de la población. (AM 2)

PODER EJECUTIVO

ENCABEZA FDS DESFILE CONMEMORATIVO A LA REVOLUCIÓN MEXICANA

Cerca de 4 mil personas participaron del desfile conmemorativo de la Revolución Mexicana, evento encabezado por el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien entregó el Premio Estatal del Deporte al tirador con arco Carlos Daniel Vaca Cordero, al taekwondoin Brandon Plaza Hernández y al entrenador Andrés Guzmán Bustos. (AM 4, M, LDH, EUQ, IN, EQNO, PA 1, CQRO 13)

ACUDIÓ LBN AL DESFILE DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

El presidente municipal de Querétaro Luis Bernardo Nava, acompañó al gobernador del Estado Francisco Domínguez Servién, en el tradicional desfile cívico. Deportivo para conmemorar el CVIII aniversario del inicio de la Revolución Mexicana. (IN)

ATENDIERON A 8 MIL 455 MIGRANTES

En seguimiento a la instrucción del Gobernador Francisco Domínguez Servién, el Grupo de Coordinación Interinstitucional brindó atención a los 8 mil 455 integrantes de la Caminata Migrante que cruzó por territorio queretano durante los días 9, 10, 11, 16, 17 y 18 de noviembre, rumbo a Tijuana, Baja California. (PA 3)

GOBIERNO DEL ESTADO NO CONTEMPLA NUEVOS IMPUESTOS: SECRETARÍA DE FINANZAS

Gobierno del estado no contempla la creación de nuevos impuestos para el año 2019, afirmó el secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, quien reconoció mantienen incertidumbre sobre la conformación del presupuesto federal a raíz del cambio de gobierno. Pese a estas dudas, aseguró que no hay intención de crear nuevos gravámenes para los queretanos, aunque entrarían en el análisis si el Presupuesto de Egresos de la Federación 2019 no es suficiente para los proyectos de la entidad. (M, CQ 14)

ADMITE GOBIERNO ESTATAL DE QUERÉTARO TENER DUDAS SOBRE PRESUPUESTO FEDERAL 2019

Por Francisco Velázquez

El secretario de Planeación y Finanzas, Juan Manuel Alcocer Gamba, reconoció que aún se desconoce la cantidad de recursos federales que recibirá el estado de Querétaro, durante el próximo año. (CQRO)

PREVEN LIQUIDAR DEUDA DE 500 MDP AL FINAL DEL SEXENIO

Por Montserrat Márquez

A pesar de que se estima alcanzar un incremento acorde al índice inflacionario, aún existe incertidumbre en cuanto al monto total que se proyecta alcanzar presupuestalmente en la ley de ingresos para el ejercicio 2019, informó el secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, quien adelantó que el estado Querétaro cerrará el año con una deuda pública cercana a los 500 millones de pesos, saldó que se espera liquidar antes de que concluya el sexenio. (EUQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2018

ESTABILIDAD LABORAL EN QUERÉTARO SE MANTENDRÁ CON NUEVO GOBIERNO FEDERAL: AGUILERA

Por Abelardo Islas

Querétaro cerrará el año superando los 30 mil empleos generados y existe confianza en que al entrar en funciones el nuevo gobierno federal se continúe por esa senda, pues no hay nerviosismo y sí mucha confianza de los inversionistas, aseguró el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico. (CI)

MACQ, LOGRO INDISCUTIBLE

Por Juan Antonio Isla Estrada

Partiendo del hecho de que el Museo de Arte Contemporáneo de Querétaro es un museo recién nacido y puede tener aún muchas carencias e imperfecciones, hay en el balance final un logro indiscutible: haber rescatado ese inmueble de las ruinas y destinarlo a un espacio museístico. Me parece que el estupendo video y el interesante mural que describen la historia y el proceso de remodelación (cuyas autorías se deben a Dora Guzmán y Tatiana Vallejo respectivamente), pueden estar justamente en la entrada y no a la mitad de un pasillo. (...) En fin, es plausible y meritoria la gestión de la titular de Cultura estatal, Paulina Aguado, por haber motivado la voluntad política para que el espacio se rescatara y se destinará a un museo que le hacía falta a Querétaro. Así, con poco, ya hizo mucho. (PA-A 1)

DEFILAN POR EL CVIII ANIVERSARIO DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

Por Francisco Velázquez

Con la asistencia de 13 mil personas, este lunes se llevó a cabo el Desfile Cívico Deportivo Conmemorativo del CVIII Aniversario de la Revolución Mexicana en el Centro Histórico de la capital queretana, en el cual participaron alrededor de 3 mil 900 personas divididas en nueve contingentes; según cifras del titular de la Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC), Gabriel Bastarrachea Vázquez. (CQRO 1 y 6)

MUNICIPIOS

QUERÉTARO PODRÍA TENER DOS SISTEMAS DE BICIS COMPARTIDAS, ADELANTA LUIS NAVA

El municipio de Querétaro reconoció que la empresa internacional Mobike se ha acercado con las autoridades para buscar operar en la capital del estado, por lo que habría dos sistemas de bicis para la ciudadanía, indicó Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente municipal de Querétaro. (CI, RQ, ADN, IQ, PA 1 y 8, CQRO 1 y 5, EUQ)

INICIA OPERACIONES CON 395 INSCRITOS

Por Montserrat Márquez

Son 395 alumnos que se han inscrito al programa de Transporte Universitario Nocturno impulsado por el gobierno municipal de Querétaro, y que entra en operación este martes por la noche, informó el edil capitalino, Luis Bernardo Nava Guerrero. Agregó que la intención es que el programa crezca 30% el próximo año, ya que por el momento sólo se dará este servicio a la UAQ, el ITQ y la UTEQ. (EUQ)

CONMEMORAN EL 108 ANIVERSARIO DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA EN CORREGIDORA

Con una asistencia de mil personas y saldo blanco se llevó a cabo el a cabo el Desfile Conmemorativo del CVIII aniversario de la Revolución Mexicana, en el municipio de Corregidora, evento que fue encabezado por Roberto Sosa Pichardo, presidente municipal de dicha demarcación. (Q, LVI, CI, LDH, ADN, IQ, PA 7)

MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2018

AYUNTAMIENTO DE CORREGIDORA INVERTIRÁ 30 MDP EN MEJORAS PARA LA COLONIA EMILIANO ZAPATA

Por Alina Garduño

Se invertirán 30 millones de pesos en intervenir la colonia Emiliano Zapata, dio a conocer José Luis Baez Guerrero, Jefe de Gabinete del Municipio de Corregidora. Esto como parte del Programa social “Avanza contigo”, que arrancará en enero y que tiene que ver con intervenir las grandes colonias populares que hay en el municipio; vamos a arrancar en la Colonia Emiliano Zapata”, informó. (CI)

CORREGIDORA PEDIRÁ MIL 200 MDP COMO PRESUPUESTO PARA 2019

Roberto Sosa Pichardo, alcalde de Corregidora informó que solicitará autorización de Mil 200 millones de pesos para presupuesto municipal. (...) Sosa Pichardo especificó que son 400 millones de pesos en obras e infraestructura, los que se pronostican, también contando con recursos públicos. (CI, RR, CQRO 3)

GESTIONA DIF TEQUISQUIAPAN AMPLIAR DESAYUNOS ESCOLARES

Por Francisco Bonet

El Ayuntamiento de Tequisquiapan, presidido por Toño Mejía, a través del SMDIF, se encuentra gestionando más desayunos escolares al DIF Estatal, toda vez que solo el 48 por ciento de 12 mil estudiantes de nivel básico que requieren este apoyo son solventados. (LVI)

MEJORAN SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE RESIDUOS EN TEQUISQUIAPAN: ANTONIO MEJÍA

La Secretaría de Ecología en coordinación con la Dirección de Servicios Municipales del municipio de Tequisquiapan pusieron en marcha distintos proyectos para mejorar el estado del relleno sanitario en el municipio. Desde el inicio del gobierno, el gobierno municipal detectó que el relleno sanitario de Tequisquiapan cumplió con su vida útil de operación y que se encontraba saturado de residuos. Por lo anterior, la administración optó por tirar los residuos sólidos urbanos (RSU) en el Centro de Disposición Final Regional ubicado en el municipio de Colón. (M)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

QUIEBRA DE LA UAQ PODRÍA ADELANTARSE

Por Víctor Polenciano

La quiebra técnica de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), proyectada para 2021, podría adelantarse si se aprueba el recorte de 32% a las universidades en el proyecto de egresos la federación para el 2019. Así lo señaló la rectora de la máxima casa de estudios en Querétaro, Teresa García Gasca, quien dijo que de aprobarse una reducción de esa magnitud no sólo sería catastrófico para la educación pública del país sino también para el desarrollo de México. (EUQ)

FUEGO AMIGO /LA CE-TE-ME

Líderes. El senador Carlos Aceves del Olmo fue reelecto este fin de semana como máximo jerarca de la CTM, en su Congreso Nacional Extraordinario, acompañado del nuevo subsecretario de Educación y Capacitación, el dirigente queretano J. Cruz Araujo. El nuevo mandato es del 2018 al 2024. (PA 1)

MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2018

EJÉRCITO OFRECE LEALTAD A NUEVO JEFE SUPREMO

Por Marittza Navarro

El Ejército Mexicano se mantendrá leal al nuevo comandante supremo de las Fuerzas Armadas, aseguró Carlos César Gómez López, quien expresó no tienen ninguna instrucción referente al nuevo actuar de esta institución con el cambio de gobierno. El comandante de la décimo séptima zona militar expresó que estarán atentos a lo que defina el nuevo gobierno, por lo pronto, los proyectos que tienen como la habilitación de la base militar en Amealco y otros programas se mantienen. (EUQ)

BUSCARÁN COMERCIOS QUE BAJEN COMISIONES

Por Jorge Cano

Buscarán agrupar hasta 10 mil comercios en Querétaro en 2019 para negociar reducciones de comisiones bancarias, anunció Carlos Ruiz Uvalle, presidente de CANACO de Querétaro. (EUQ)

SUPERARÁN LOS \$1,000 MILLONES

Carlos Habacuc, presidente de la CANACO, informó que el saldo de El Buen Fin positivo para el comercio. Sin tener aún las cifras exactas, estiman que superarán la derrama económica registrada durante 2017, en más de 10%, el año pasado, la recaudación económica alcanzó 900 mdp en la entidad. Las cifras oficiales se informarán hoy. (AM 1)

EN 2 AÑOS, VENTAS DE AUTOS HÍBRIDOS CONECTABLES CRECE 387.5% EN QUERÉTARO

Por Francisco Velázquez

De enero a agosto de este año, en el estado de Querétaro se han vendido cuatro automóviles eléctricos, 39 híbridos plug-in (conectables) y 230 híbridos no conectables; según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) contenidas en el Registro Administrativo de la Industria Automotriz de Vehículos Ligeros, que ofrece datos mensuales referentes a la venta, producción y exportación de las unidades vehiculares nuevas, sin especificar valores monetarios. (CQRO 1,8 y 9)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

KURI, EN LAS GRANDES LIGAS. Nos dicen que Querétaro sigue aportando a las grandes ligas de la política nacional. Apenas en las pasadas elecciones presidenciales un queretano (Ricardo Anaya) estuvo presente en la boleta. Ahora Mauricio Kuri será el encargado de liderar al Grupo Parlamentario del PAN en el Senado ante la renuncia a ese cargo de Damián Zepeda. Kuri llevará las riendas hasta que el nuevo presidente nacional de su partido defina quién se hará cargo de manera definitiva de la primera minoría en la cámara alta. Kuri sigue como la espuma, subiendo. **INUSUAL ENCUENTRO TRICOLOR.** Nos cuentan que ayer se dio un misterioso encuentro entre el dirigente estatal del PRI en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, y el dirigente nacional del Instituto Reyes Heróles (IRH), Paul Ospital. El dirigente priista escribió en sus redes sociales que el encuentro fue para trabajar “en equipo y dar inicio a una nueva etapa en el IRH. Con inclusión y visión hacia la construcción de propuestas para nuestra militancia”. El encuentro, nos dicen, no tendría nada de raro en otras circunstancias, sin embargo, Ospital fue de los priistas que firmó el documento entregado a la presidenta nacional del tricolor, Claudia Ruiz Massieu, para exigir la renovación de la dirigencia en el estado. (EUQ 2)

MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2018

ASTERISCOS

INTERÉS. Una de las empresas que ha levantado la mano para operar dentro del Municipio de Querétaro, con el propósito de crecer en el sistema de bicicletas compartidas de la ciudad, se llama Mobike. Sin embargo, no se pretende que opere las 450 bicicletas que ya son parte del sistema Qrobici ni sus estaciones, sino que sería una alternativa más de movilidad en la ciudad. La primera. A propósito de Qrobici, terminó la migración del sistema, estaciones y 450 bicicletas de la empresa que se hacía cargo de su funcionamiento. **70 UNIDADES.** Actualmente, en la capital operan alrededor de 70 unidades, entre autobuses y camionetas, que ofrecen el transporte escolar gratuito a niños y jóvenes de primarias y secundarias. Con esas mismas unidades, hoy inicia este servicio de forma nocturna para los estudiantes universitarios, y tiene un costo de operación para la Administración de entre 2 millones y 3 millones de pesos al mes, para la cobertura de sueldos de choferes, diésel y mantenimiento de las unidades. Para el 2019, se prevé un incremento de, por lo menos, 30% en unidades. (AM 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Efectivamente, el compromiso del presidente electo era incrementar el presupuesto para las universidades públicas, correspondiente a la inflación. La posición de la rectora de la UAQ está totalmente justificada, pues el recorte del 32.5% al presupuesto federal para las universidades públicas es un duro golpe para los jóvenes estudiantes. Y a propósito de la UAQ, hoy a las 21:15 horas, el presidente municipal de Querétaro Luis Bernardo Nava encabezará el arranque de las rutas del transporte universitario gratuito que se llevará a cabo en el acceso a la institución ubicado en la calle Gabino Barrera, esquina Circuito Cerro de las Campanas. Resulta que en Twitter el ahora diputado federal Marcos Aguilar escribió ayer: “¿Por qué pretenden reformar la Constitución para que el Canal 11 del IPN, el Canal 22 y Radio Educación ubicados en la Secretaría de Cultura, el Instituto Mexicano de la Radio y Televisión Educativa que dependen de la SEP, queden bajo el control de la SEGOB? #HueleAGatoEncerrado”, y tiene razón... el problema es que en boca de quien durante su gestión como alcalde trató de ejercer un tremendo control sobre la prensa suena simplemente a ¡hipocresía! La SEDESU informó que a las 13:38 horas de este lunes, la torre de control del AIQ presentó problemas con un transformador, lo que provocó un corte de luz y -en consecuencia- el cierre de operaciones del aeropuerto, las cuales se reanudaron a las 15:45 horas. El cierre de la terminal aérea afectó la llegada de cinco vuelos y la salida de seis. La SEDESU puntualizó que “El adecuado funcionamiento de la torre de control del aeropuerto y el equipo instalado en la misma se encuentra bajo la responsabilidad de Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM)”. De acuerdo con información del grupo interinstitucional que ha estado coordinando la atención a los integrantes de la Caminata Migrante en su paso por la entidad, del 9 al 11 y del 16 al 18 de noviembre, se ha brindado apoyo a 8 mil 455 personas. En el operativo han participado más de 800 elementos de diferentes instituciones. El Instituto Nacional de Migración confirmó que 8 personas migrantes solicitaron retorno voluntario o retorno asistido a su país. (CQRO 1 y 2)

EL JICOTE

Por Edmundo González Llaca

MI FELICITACIÓN A BERNARDO NAVA. Platicaba con mi amigo Gonzalo Guajardo de que la crítica, lejos de lo que comúnmente se reconoce, implica no solamente destacar los aspectos negativos sino que, obviamente si se lo merece, reconocer los aspectos positivos. De esta forma, no tengo empacho en felicitar a Bernardo Nava Guerrero por su decisión de quitarle al parque de diversiones el gringófilo, naco y discriminador nombre, de “Queretarolandia”, Afirma el Presidente Municipal que comparte los comentarios en redes sociales al respecto. Doble felicitación, saber que la autoridad también lee las redes sociales y las toma en cuenta. El diálogo es la esencia del proceso democrático, pero para que haya diálogo se necesita que los interlocutores: autoridad y

MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2018

ciudadanos, escuchen e intercambien opiniones. Este fue el grave problema de Marcos Aguilar, que consideraba que la legitimidad de sus decisiones la otorgaban sus subordinados. No le interesaba nada más. (PA)

LA CRUDA VERDAD

Sin novedad en las observaciones del Municipio de Querétaro. Creo que a nadie en el municipio capitalino puede sorprenderle las áreas que resultaron observadas en la administración de Aguilar Vega, siendo las más la Secretaría de Administración debido a las polémicas concesiones y el área que se convirtiera en el brazo ejecutor del “Aguilarato”, la dirección de inspección que fuera dirigida por el polémico Hugo Serrano y refugio de los personajes más mezquinos del equipo y estandarte de la corrupción que imperó los pasados tres años. Es el caso de la Secretaría de Administración poco o nada podemos esperar respecto de sanciones pues como si se tratara de un cálculo “macabro” el responsable ya no está en este mundo; por otro lado, respecto de inspección el show apenas comienza y todo indica que los implicados son sacrificables y mientras no le “Quemen la lengua” los Hugos que “Con su pan se lo coman”. Sinécio el “acomodaticio”. Resulta que, aunque Claudio Sinécio regidor capitalino, ha jurado cuasi rodilla a piso lealtad con el palacio de la Corregidora, no puede negar su querencia y sigue comandando la rebelión en la granja a petición del “amigo de nadie” quien presume en los pasillos de San Lázaro tener a su equipo bien “aceitado”, unido y convencido de lograr el “cuarto sueño” incluso aportando a la bolsa para la operación gracias a sus sueldos en el cabildo. El que respira aspira. (PA)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez

SIN EL HACHE, QUERETANOS DUERMEN EN PAZ. La Hache es muda: Sabino. Capo sinaloense se lleva nombres a la tumba. Celebra Rodríguez Borgio con Ángeles Azules. Chávez Gastélum era cliente frecuente aquí. Negocia Anaya la cabeza de Damián Zepeda. La ruptura. En febrero de 2008, la Federación de Cártels (en la que participaban El Joaquín Guzmán Loera, Ismael Zambada y los hermanos Beltrán Leyva, entre otros capos) sufrió una ruptura que marcaría irremediablemente el futuro de los sinaloenses dentro del mundo de las drogas. Y es que por esas fechas Ignacio Coronel decidió excluir a Arturo Beltrán Leyva (quien vivió un tiempo en Colinas del Cimatario, en Querétaro con una de sus familias) del negocio de las drogas, según testimonios de ex funcionarios de la PGR que por esos años declararon ante el MP por su presunta participación en hechos delictivos. Unas semanas antes, en enero de 2008, fue detenido Alfredo Beltrán Leyva, alias El Mochomo, en un operativo federal, lo que fue visto por esa familia como una traición de El Chapo Guzmán a su organizaciones. Esos dos hechos detonaron la cohesión de la Federación y obligó a los Beltrán Leyva a salir de Sinaloa y mover sus centros de operación a Querétaro, Morelos y Guerrero. Como es sabido, Arturo Beltrán Leyva, alias El Barbas, fue abatido por un grupo aeromóvil de la Marina a mediados de diciembre de 2009, meses después de la captura de El Mochomo. El 30 de diciembre de ese mismo año, fue capturado en Culiacán, Sinaloa, otro miembro del cártel de los Beltrán Leyva: Carlos, de 40 años. Con la caída de sus tres hermanos en tan solo un años, Héctor Beltrán Leyva ascendió dentro de la organización familiar y junto con Edgar Valdez Villarreal, La Barbie, dirige esa organización. Desde Querétaro, el “empresario” y “anticuario”, que había llegado a vivir a Juriquilla, se encargó de la operación directa del grupo criminal que ya controlaba el trasiego directo de cocaína desde Colombia y Venezuela, hasta Guerrero, donde a través de una escalera náutica, metían la droga hasta Estados Unidos. A pesar del “bajo perfil” que “El Hache” trataba de manejar, un error lo puso en la mira de la Secretaría de Marina. En agosto de 2014, un vigilante del fraccionamiento Juriquilla, fue asesinado y tirado en la carretera a San Luis Potosí a la altura de Santa Rosa Jáuregui. Investigaciones policíacas demostraron que esa persona se habría llevado de la casa de Héctor Beltrán una mochila que estaba en el jardín. Adentro había una cantidad no especificada de dinero. Al darse cuenta, “El Hache” ordenó a sus escoltas que interrogaran al vigilante, a quien mataron y tiraron en la autopista. La saña con

MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2018

que fue asesinado, llamó la atención de las autoridades federales, quienes comenzaron a seguirle la pista al “empresario”. Según información oficial, este hombre ya había tejido relaciones económicas con diversos sectores del estado y se movía cómodamente desde Querétaro a diversos puntos del país. Fue el 1 de octubre, cuando Beltrán Leyva viajó a San Miguel de Allende, para conocer un fraccionamiento donde quería invertir. En un restaurante de mariscos, sin un solo disparo, fuerzas federales lo detuvieron y trasladaron al penal del Altiplano. Según información oficial, desde ahí, el narcotraficante comenzó a hablar de todo, hasta del lavado de dinero que a través de empresas, realizaba con el apoyo de algunos queretanos. Pero le faltaban muchos datos por aportar. Digo le faltaban porque cuatro años después, el pasado domingo 18 de noviembre, Héctor Beltrán Leyva falleció en condiciones poco claras. Según el boletín oficial, “...este domingo alrededor de las 16:00 horas, falleció en el Hospital Adolfo López Mateos de Toluca, Estado de México, tras sufrir un paro cardíaco, el interno Héctor Manuel Beltrán Leyva, conocido por el alias de “El H”. “Los hechos se registraron aproximadamente a las 15:07, cuando el encargado de la seguridad del penal reportó que Beltrán Leyva presentaba dolores intensos en el lado izquierdo del pecho, por lo que de inmediato médicos del centro federal le brindaron los primeros auxilios conforme a los protocolos. Al notar que no se recuperaba, las autoridades carcelarias decidieron trasladarlo, con todas las medidas de seguridad de atención a reclusos, al referido hospital donde, luego de ser atendido en el área de urgencias, los doctores reportaron su deceso. “En todo momento, Beltrán Leyva, de 56 años de edad, recibió la atención médica que requirió y que el personal del nosocomio así como del centro federal, agotaron todos los recursos clínicos a su alcance para poder restablecerlo”. Sea como fuera, con la muerte de Héctor Beltrán Leyva, se cierra un oscuro capítulo del narcotráfico en México. Y por supuesto, con la muerte de “El Hache”, algunos queretanos ya duermen tranquilos. Y están mudos. **-OÍDO EN EL 1810- Pachangón.** Con motivo de su cumpleaños, el empresario casinero, Javier Rodríguez Borgio tuvo gran fiesta en su rancho San Javier, en Guanajuato. El encuentro, para cientos de personas, fue amenizado por Camila y por Los Ángeles Azules (más fifis que nunca). La mesa de postres fue montada por la chef Paulina Abascal. Y claro, por la pista desfilaron políticos, empresarios y la crema y nata de la sociedad queretana. ¡Salud! **-¡PREEEEPAREN!- Interesante.** Fuentes oficiales han comentado a este armero la nutrida información obtenida tras la captura de Ángel Humberto Chávez Gastélum, el narcotraficante detenido en el restaurante Mochomos de la capital queretana. Y es que las primeras declaraciones del capo que se irá extraditado a Estados Unidos, muestran la activa vida social y empresarial (mayor a la que tuvo Héctor Beltrán Leyva) que llevaba “Don ángel” en la entidad. No solo se le veía en los mejores restaurantes de la capital, también asistía a eventos deportivos y sociales como partidos de fútbol, golf y conciertos. Por eso, nadie cree a los funcionarios del gobierno de Francisco Domínguez, cuando habla de que “estaba de paso” cuando lo pescó la Interpol. Tierra de narcos. **-¡AAAPUNTEN!- Confusión.** Luego de divulgarse que se recortarán 32% los presupuestos de las universidades públicas, el equipo del gobierno de transición lo negó, asegurando que en su momento se dará a conocer la propuesta oficial. ¡Ooops! **-¡FUEGO!- Nuevos tiempos.** Damian Zepeda dejó la coordinación de los senadores panistas y será relevado por Rafael Moreno Valle, como producto de los acuerdos con Ricardo Anaya para el ungimiento de Marko Cortés como presidente del partido. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TRANSPORTE UNIVERSITARIO. Este martes arranca el transporte universitario gratuito, acordado por Ayuntamiento de Querétaro, que encabeza el presidente **LUIS NAVA GUERRERO**, con las autoridades de la UAQ y el Tecnológico Regional para apoyar a los estudiantes con un servicio nocturno que será prestado con unidades propiedad del Municipio. Enhorabuena. **Agua de la capital tiene buen canal. (PA 1)**



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 2018

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

AUTORIDADES AUXILIARES

Saldo blanco en elección: Mejía

NO SE REGISTRARON INCIDENTES EN LAS CASILLAS, AFIRMÓ EL PRESIDENTE MUNICIPAL DE TEQUISQUIAPAN ANTONIO MEJÍA LIRA

ROSSY MARTÍNEZ ENVIADA

Tequisquiapan.- Antonio Mejía Lira, presidente municipal de Tequisquiapan, dio a conocer que la jornada electoral para elegir autoridades auxiliares en la entidad, concluyeron con saldo blanco en las veintiuna casillas instaladas en cada delegación.

Indicó que este domingo Tequisquiapan registro para su historia democrática un proceso abierto que reflejo la confianza de los tequisquiapenses, "Fue en punto de las 9:00 horas de este 18 de noviembre cuando el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), como árbitro de esta elección pudo constatar y garantizar que la jornada se desarrolló apegada a ley electoral y conforme a la convocatoria emitida para la elección de veintiún autoridades auxiliares, lo que permitió una amplia participación".

Aseguró que al concluir el cómputo de este proceso local, se dieron a conocer los resultados en cada una de las delegaciones: Barrio La Magdalena, Salvador Guadalupe Mondragón Pacheco; Barrio de Los Tepetates, Jaime de la Cruz Reséndiz; Barrio de San Juan, Marielena Álvarez Navarro; Bordo Blanco, José Enrique Martínez Trejo; Adolfo López Mateos, Carlos Flores Reséndiz; Vista Hermosa y El Vergel, Sergio Guerrero Rivera; El Cerrito, José Alberto Romero Nieto; El Sauz, Adrián Cepeda Quintana; El Tejocote, Alejandro López Núñez; Fuentezuelas, Lilitiana Ordaz Reyes; Fundadores y Pedregal, Carlos Martín Bocanegra; Hacienda Grande, Ma-



FOTO: ESPE

nuel Ángeles Ugalde; La Fuente, José Julio Hernández Ortiz; La Laja, Víctor Hugo Hernández Amador; La Tortuga, Fernando Quirino Hernández; La Trini-

dad, Rogelio Bárcenas; Los Cerros, Josefina Trejo Bárcenas; San José La Laja, Andrés Hernández Barrón; San Nicolás, Agustín Gámez; Santa Fe, Jorge

Alberto Trejo Aguilar y en Santillán, Ángel Aranda Reséndiz. Mejía Lira precisó que, de acuerdo al resultado emitido en cada una de las casillas y conforme

a la convocatoria los nombres de quienes resultaron delegadas o delegados, se publicaran este martes 20 de noviembre en las afueras de la Presidencia Municipal con un

formato autorizado por el IEF y será el 21 de noviembre cuando se les tome la protesta correspondiente; "Los tequisquiapenses expresaron su voluntad".